

Rajoy y Macri dan por recuperada la confianza bilateral «tras años difíciles»

● El presidente del Gobierno español elogia la «ambiciosa política reformista» del mandatario argentino

MADRID. El jefe del Gobierno, Mariano Rajoy, y el presidente de Argentina, Mauricio Macri, dieron ayer por recuperada la confianza en las relaciones bilaterales «tras años difíciles» y se comprometieron a trabajar para que haya pronto avances significativos en el acuerdo entre la UE y Mercosur.

Rajoy y Macri se reunieron en el palacio de la Moncloa con motivo de la visita a España del presidente argentino, quien inauguró ayer también junto a los Reyes la feria de arte contemporáneo ARCO, que este año tiene a Argentina como invitado especial.

La reunión entre el presidente del Gobierno y el jefe del Estado argentino sirvió para repasar la situación interna en sus respectivos países y abordar diversas cuestiones de carácter internacional, según explicaron ambos en conferencia de prensa. Además, las dos delegaciones suscri-

bieron una declaración conjunta que pretende recuperar la periodicidad anual de los contactos al más alto nivel, así como una serie de acuerdos que han impulsado la denominada Asociación Estratégica firmada en 2005 y que se había visto afectada por un cierto distanciamiento en los últimos años.

Ayer, Macri subrayó que se había relanzado esa relación y que se está recuperando la máxima confianza bilateral. Por su parte, Rajoy, quien calificó a Argentina de «país amigo y hermano», recalco que las relaciones bilaterales, «tras unos años difíciles», son «magníficas» y «han recobrado su tradicional vigor» con un notable aumento de los intercambios comerciales desde la llegada de Macri al poder.

Tras elogiar su «ambiciosa política reformista» y pedir tiempo para que se noten sus efectos po-



Rajoy gesticula al lado de Macri en un paseo por los jardines de la Moncloa. SERGIO PÉREZ/REUTERS

sitivos, consideró que «se están dando pasos muy bien dados en la buena dirección», y animó a Macri a perseverar en la misma dirección.

El presidente argentino explicó que su país está avanzando por el camino de recuperar la normalidad, estabilizar la macroeconomía y fijar reglas de juego claras. Al respecto, recordó que hay más de 300 empresas importantes españolas en Argentina que ha deseado que intensifiquen sus inversiones en esta nueva etapa, e invitó también a que acudan a su

país muchas pymes. Tras recalcar que el objetivo de su mandato es reducir la pobreza, confió en que España contribuya a esa meta, y asumió que a su país le falta mucho por hacer.

Un asunto central de la reunión en la Moncloa fue el de las negociaciones para la firma de un acuerdo entre la UE y Mercosur, ante el que se mostraron optimistas. El presidente del Gobierno valoró que se está en condiciones de, «en un tiempo no demasiado largo», llegar a un acuerdo político entre ambos entes, para el

que garantizó que España pondrá todo su empeño. En esa línea, Macri aseguró que observa «un clima como no se vio nunca antes de vocación de llegar a un acuerdo». «Espero que durante este año haya avances significativos», añadió.

Macri, quien destacó los estrechos lazos entre España y su país, bromeó al decir que lo único que le cuesta perdonar a España es que se haga con los mejores entrenadores y futbolistas argentinos.

EFE

Constituida la comisión de expertos para la financiación autonómica

El llamado comité de sabios ya ha empezado a trabajar para la reforma del sistema tras su creación el 10 de febrero

MADRID. La vicepresidenta, ministra de la Presidencia y para las Administraciones Territoriales, Soraya Sáenz de Santamaría, presidió ayer la reunión de constitución de la comisión de expertos para la reforma de la financiación autonómica, que empieza ya a trabajar tras la aprobación de su creación por el Consejo de Ministros el pasado 10 de febrero.

Al acto de constitución de la comisión de expertos, creada en cumplimiento de los acuerdos alcanzados por la Conferencia de Presidentes el 17 de enero, también asistió el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro.

El comité de sabios sobre financiación autonómica cuenta con un representante de cada comunidad autónoma y con otro miembro en representación del Gobierno central. La presidencia recae en el catedrático de Derecho Tributario de la Universidad de Jaén Manuel González Sánchez.

A propuesta del Estado tam-

bién participan en la comisión la catedrática de Hacienda Pública de la Universidad de Cantabria Natividad Fernández, el director de Fedea, Ángel de la Fuente, la profesora María Antonia Monés y el catedrático de Hacienda Pública de la Universidad de Alcalá de Henares Manuel Lagares, que ya presidió el comité de expertos de Cristóbal Montoro para la reforma del sistema fiscal en 2013.

Por parte de Aragón, el representante es Alain Cuenca, profesor titular de Economía Aplicada de la Universidad de Zaragoza.

En el caso de Cataluña, la Generalitat no propuso experto, algo que lamentaron desde el Gobierno central al considerarlo «sorprendente» y una decisión poco responsable que perjudica a los ciudadanos catalanes, y especialmente ante las dificultades financieras que la comunidad sigue presentando.

Más estabilidad

El Gobierno pretende alcanzar un acuerdo sobre el nuevo modelo de financiación que sea estable —aunque se pueda ir revisando— y que los ingresos no dependan tanto del ciclo económico, ya que en épocas de bonanza hay

más financiación, mientras que en crisis los ingresos disminuyen considerablemente. Se trata, en definitiva, de desvincular el sistema de las oscilaciones notables del ciclo económico.

La intención del Ejecutivo es acordar un «ideario básico» y «cuestiones concretas» de la reforma del sistema que sirva de base a la discusión de los expertos, ya que establecer de antemano los temas sobre los que se tiene que pronunciar la comisión permitirá, según el Ejecutivo, «enfocar» los trabajos.

Además, la idea es que el comité debata las cuestiones pero sin la necesidad de llegar a un acuerdo, sino que posteriormente se encargará el Ministerio de Hacienda de elaborar un informe que recogerá las diferentes aportaciones de los expertos e incluso podría hacer propia alguna de ellas.

Para avanzar en los trabajos, el acuerdo establece la creación de una ponencia en el seno de la propia comisión constituida por siete miembros, de los cuales uno será el presidente de la comisión de expertos y el resto serán nombrados por la propia comisión entre sus miembros.

EUROPA PRESS

Detenido en México el etarra Ángel María Tellería

MÉXICO. El etarra Ángel María Tellería Uriarte, reclamado por España por su presunta participación en atentados de ETA, ha sido detenido en el estado mexicano de Guanajuato (centro), según informó ayer la Procuraduría General de la República (PGR, la Fiscalía).

Tellería, conocido también como 'Antxoka', 'Koldo' o 'Gotzon', permanecía de forma ilegal en México desde los ochenta y «el próximo mes de marzo los delitos por lo que era buscado prescribirían», afirmó la Fiscalía en un comunicado.

La detención se produjo el pasado miércoles en el municipio de León, en un operativo encabezado por agentes de la Agencia de Investigación Criminal, sin que se efectuara un solo disparo, detalló.

El 16 de junio de 1981, Tellería, junto con Antonio Goicoechea Elorriaga y José Luis Eciolaza Galán, participó en un ataque que acabó con la vida de la inspectora de policía María Josefa García en unos apartamentos de la localidad guipuzcoana de Zarauz.

EFE

El 43% de los médicos sufren discriminación o acoso laboral

MADRID. El 43,5% de los médicos en España aseguran haber sufrido durante el último año algún tipo de acoso, discriminación o maltrato en sus centros de trabajo por parte de sus compañeros, bien superiores jerárquicos u otros de similar categoría, y el 54% dicen haber «aguantado» esa situación.

Esta es una de las principales conclusiones del cuarto 'Estudio sobre la situación laboral de los médicos en España', presentado ayer y elaborado por la Organización Médico Colegial (OMC) mediante encuesta a 13.335 profesionales.

El perfil mayoritario es el de una mujer joven y de nacionalidad extranjera, aunque este tipo de situaciones se da en todos los rangos de edad y sexo, señaló coordinador del estudio, Óscar Gorria, quien subrayó que los datos deberían servir para dar la voz de alarma a los gobernantes.

La encuesta constata que hay más profesionales acosados del sexo femenino (46,6% frente al 41,3%). Por edades, el 51,2% tienen entre 31 y 40 años.

EFE